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【開催日】 令和２年１０月２１日 

【開催場所】 第２委員会室 

【開会・散会時間】 午後１時３０分～午後２時４０分 

【出席委員】 

委 員 長 大 井 淳一朗 副 委 員 長 水 津   治 

委 員 河 﨑 平 男 委 員 杉 本 保 喜 

委 員 松 尾 数 則 委 員 矢 田 松 夫 

委 員 吉 永 美 子   

【欠席委員】 なし 

【委員外出席議員等】  

議   長 小 野   泰   

【執行部出席者】 

福 祉 部 長 兼 本 裕 子 福祉部次長兼社会福祉課長 岩 佐 清 彦 

福祉部次長兼健康増進課長 尾 山 貴 子 社会福祉課課長補佐  増 冨 久 之 

社会福祉課主査兼地域福祉係長  須 子 幸一郎   

【事務局出席者】 

事 務 局 長  尾 山 邦 彦 事 務 局 主 査 島 津 克 則 

 

【付議事項】 

１ 所管事務調査 避難所開設・運営マニュアルについて 

【議事の概要】 

・避難所開設・運営マニュアル（平成２９年３月策定）を令和２年９月に改 

 訂 

・改定内容は避難所における感染症対策、避難者の健康管理、発熱者の対応

など、感染症対策の追加（別添資料２７ページの１５感染症対策参照） 

【主な質疑】 

河﨑平男委員 避難所でクラスターが発生した場合、閉鎖するのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 閉鎖を考えているが、保健所の指示に従う。 

杉本保喜委員 感染者が発生した場合、ＰＣＲ検査を行うのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 保健所の指示に従う。 

松尾数則委員 避難所運営スタッフの服装だが、フェイスシールドや使い捨て

手袋程度でよいのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 今夏の台風接近時に避難所を開設した際

に、受付では防護服を着用したが、その他のスタッフはマスクのみとい
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う状況だった。 

杉本保喜委員 防護服はどの程度準備するのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 必要数を３２０着と見込み、４００着購

入する予定である。 

矢田松夫委員 補正予算で購入する簡易ベッドは発熱者に使用するのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 体育館施設で使用することを想定してい

るが、発熱者用のスペースで使用することも考えている。 

杉本保喜委員 居住区域を必要に応じて間仕切り等で区分けするとあるが、必

要に応じてとは、どういうことを想定しているのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 避難者の数に応じてと考えている。 

杉本保喜委員 避難所の収容人数を定めているが、３密を避けるため、実際に

収容できる人数を把握すべきではないか。避難所に収容できないことも

考え、事前に地域住民の理解を得ることも必要ではないか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 今夏の台風では想定以上に避難者も多く、普

段使わない体育館や会議室も使用した。今後も対応を考えたい。また、

地域住民にも様々なことを周知していきたい。 

矢田松夫委員 新たにホテルなどと契約し、避難所に指定しないのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 避難所の指定は危機管理室が行っている。ホ

テル等を避難所に活用する方向に進んでいるとは聞いている。 

大井淳一朗委員長 避難所の見直し、拡充の状況はどうなっているか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 危機管理室と密に協議し、進めている。 

矢田松夫委員 防災備品は各避難所に保管されているのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 各避難所で保管しているが、避難所に置

けないものは市役所と厚狭地区複合施設に保管している。 

矢田松夫委員 保管備品を点検しているか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 点検したい。 

松尾数則委員 避難所で炊き出しはしないのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 保存食は準備している。避難が長期間となる

場合、自主運営組織等が炊き出し等を行うことを考えている。 

河﨑平男委員 避難した妊婦への対応はどうするのか。 

尾山福祉部次長兼健康増進課長 避難が長期間となった場合、保健師が対応す

る。 

杉本保喜委員 市民から見たら、このマニュアルは分かりにくいのではないか。

他市のマニュアルも参考にしてもらいたい。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 他市を参考に検討したい。 
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吉永美子委員 概要版は更新したのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 早急に概要版を修正したい。 

吉永美子委員 避難所で保管している備品をマニュアルに載せる必要はないか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 避難所担当者には説明している。マニュ

アルに記載することは考えていない。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 概要版に記載することを考えている。 

吉永美子委員 ４校区にマニュアルがあるが、感染症対策は定めているか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 現在、感染症対策は定めていない。今後

の改訂の中で定めたい。 

吉永美子委員 避難者の健康管理について、医師会と協定等を結んでいるか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 協定等を結んでいない。 

吉永美子委員 医師会との協定等は必要ないのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 必要ないとは思っていない。まずは市民病院

と協議したい。 

杉本保喜委員 昭和４７年に旧小野田市と医師会が協定を結んでいる。協定の

見直しが必要ではないか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 危機管理室と協議し、協定締結を進めたい。 

水津治副委員長 感染症対策を実施する判断はいつするのか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 避難所を開設する場合、感染症対策を必

ず行う。 

杉本保喜委員 避難所の鍵は誰が持っているのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 社会福祉課が管理している。開設時には避難

所管理責任者に鍵と必要物品を渡し、開けている。 

大井淳一朗委員長 大規模災害では、市役所に来ることができないことも想定

されるのではないか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 その場合、避難所の施設管理者に連絡し、開

けてもらうしかないと思っている。 

河﨑平男委員 避難所にペットの持込みは可能か。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 マニュアルでは、居住用スペースへの持

込みは禁止するが、専用のスペースを設ける予定である。 

松尾数則委員 自宅に近い二次避難所に避難することは可能か。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 基本的に開設している避難所に避難してもら

いたい。 

大井淳一朗委員長 避難所について、企業と連携はしていないか。 

須子社会福祉課主査兼地域福祉係長 民間施設としてお寺等を緊急避難場所と
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して指定している。 

吉永美子委員 新聞に出ていたが、嶋田工業はどのような避難所になるのか。 

増冨社会福祉課課長補佐 嶋田工業との協定は危機管理室が担当しており、詳

細は把握していない。 

吉永美子委員 危機管理室と情報共有を行っていないのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 協議は十分に行っている。社会福祉課が運営

する避難所の対象とはなっていないため、詳細は聞いていない。 

大井淳一朗委員長 避難所の耐震はどうなっているか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 耐震性のない施設や耐震診断をしていない施

設もある。 

杉本保喜委員 在宅被災者把握のための情報収集はどのように行うのか。 

岩佐福祉部次長兼社会福祉課長 避難所担当者とは別に情報収集担当者に職員

を指名しており、大規模災害には地域を調査することにしている。 

 

 

午後２時４０分 散会 

 

 

令和２年１０月２１日 

 

民生福祉常任委員長 大 井 淳一朗 

 


